

## 14 Sports

Judo/Gabon/Activités des clubs/Ndella

## Prêt pour la dernière ligne droite de la saison



Aboubakre Gotalowia, médaillé de bronze au dernier championnat d'Afrique juniors, et d'or au tournoi de Port-Gentil.



Jean-Marie Barbera Isaac, président du Judo Club Ndella, entretient la fin de saison avec de réels espoirs.

J.A.L

Libreville/Gabon

**DANS** la continuité des deux derniers rendez-vous majeurs, en l'occurrence le championnat d'Afrique juniors à Bujumbura (Burundi), mais aussi la 5e édition du tournoi international de la ville de Port-Gentil et le Challenge des jeunes (les deux dernières compétitions étaient qualificatives pour le Tournoi international de Yaoundé, auquel le Gabon a finalement re-

noncé, faute de moyens financiers pour le déplacement au Cameroun), d'où ses meilleurs porte-flambeaux ont ramené des médailles et accessits, le Judo Club Ndella prépare ses ultimes sorties de la saison.

Sous la direction de Me Issa Christian Gotalowia, le responsable technique, les pensionnaires de l'écurie soutenue par la Société d'énergie et d'eau du Gabon (SEEG) travaillent intensément et restent concentrés sur ces compétitions. Avec pour locomotive (en termes de

résultats), le prometteur Aboubakre Gotalowia (membre de la catégorie des moins 66 kg) qui, après une médaille de bronze ramenée de la campagne continentale susmentionnée, a logiquement récolté un métal en or à Port-Gentil.

Dans le sillage du fils de l'entraîneur du JC Ndella, Philippe Aubame et Vergez Kombila (-73 kg), Jean-Baptiste Allogho (-81 kg), Tony Landruch Bevingnat Mabilia et Toussaint Ndong Ndong (-60 kg) sont les autres représentants phares chez les

hommes. Marie-Michelle Ntsame (+78 kg et vainqueur à Port-Gentil) et Elsa Akoume Betoughe (-52 kg) étant leurs pendants dames.

A cette liste non exhaustive de compétiteurs brillants, s'ajoute la relève des catégories cadets, minimes et poussins, qui constituent la majeure partie du vivier de l'un des clubs les plus compétitifs du pays dans la formation des jeunes et la compétition.

Les tournois Ambaye, Master Fhat et les Jeux Africains de la jeunesse en

Algérie (du 19 au 28 juillet 2018 à Alger) sont les prochaines vitrines offertes au JC Ndella pour

confirmer "le cycle de la résurgence" initié par le président du club, Jean-Marie Barbera Isaac.

## Bon à savoir

## •Basket-ball

## BAC

L'association Basket-ball academy club (BAC) organise les Playoff de la "Cowbell Bac League 2018", ce samedi 2 juin 2018. De 8 h 00 à 17 h 00. Au complexe Phœnix, situé en face du Palais de justice de Libreville.

## Ligue de l'Estuaire

Programme de la 3e journée de la Business Ligue organisée par la Ligue de basket-ball de l'Estuaire, samedi 2 juin 2018, au Club Saoti de Libreville.

CNSS/Comilog (9h 00)

Nsia/Assala (10h30)

Olam/Bicig (12h 00)

Football/ Mondial-2018/Préparation/Allemagne-Autriche  
Neuer joue son Mondial sur un seul match

AFP

Berlin/Allemagne

**S'IL** brille et si son pied tient le coup ce samedi contre l'Autriche, Manuel Neuer sera le gardien de l'Allemagne au Mondial-2018. S'il passe à travers ou si son corps le trahit, il regardera la coupe du monde à la TV.

Un quitte ou double pour le portier de 32 ans, qui fera son retour après plus de huit mois d'absence pour ce match de préparation à Klagenfurt (Autriche).

"La décision finale ne tombera que dimanche soir probablement", a annoncé vendredi le sélectionneur Joachim Löw, qui doit remettre sa liste des 23 à la Fifa lundi au plus tard.

Soucieux de prendre toutes les garanties possibles, Löw a déjà prévu une réunion dimanche matin avec ses adjoints, dont l'entraîneur des gardiens Andreas

Köpke, pour évaluer et analyser une dernière fois la prestation de Neuer, avant de faire tomber le couperet.

Depuis longtemps, la règle du jeu est fixée: s'il est apte, le portier du Bayern Munich sera le titulaire au Mondial. Pas question de l'embarquer dans un rôle de remplaçant. Le gardien du FC Barcelone Marc-André ter Stegen, qui assure l'intérim depuis un an, ne doit se faire aucune illusion.

Pour certains experts, titulariser en Coupe du monde un gardien qui n'a plus joué depuis septembre relève du pari, même s'il a retrouvé à l'entraînement toutes ses sensations.

**"Un rayonnement que les autres n'ont pas"**

"Une décision en faveur de Neuer comporte une part de risque", met ainsi en garde l'ancien gardien international Toni Schumacher dans un éditorial du magazine Kicker. "Dans un match surviennent des si-



Manuel Neuer joue sa dernière carte pour le Mondial 2018 avec l'Allemagne, ce soir face à l'Autriche.

tuations que tu ne peux pas simuler à l'entraînement. Que va-t-il se passer si Neuer doit soudainement transférer le poids entier de son corps sur le pied blessé?"

S'il est retenu, Neuer aura l'occasion de disputer une

dernière rencontre amicale, le 8 juin à Leverkusen contre l'Arabie Saoudite, avant d'entrer dans le vif du sujet le 17 à Moscou contre le Mexique, pour le premier match du groupe F avant ceux contre la Suède et la Corée du Sud.

Sans véritable égard pour ter Stegen, qui accepte sa situation jusqu'à présent avec un professionnalisme exemplaire, les joueurs et dirigeants de la Mannschaft qui ont l'occasion de s'exprimer apportent ouvertement leur soutien à

Manuel Neuer: "Lui dans les buts ou un autre, ça fait une différence", assure ainsi Jérôme Boateng, son coéquipier à Munich. "Il est le meilleur gardien du monde. Les autres aussi sont très bons, Marc-André ter Stegen a super bien progressé, mais Manu à un rayonnement que les autres n'ont pas".

Victime d'une fracture du pied en avril 2017 en Ligue des champions contre le Real Madrid, Neuer a voulu reprendre trop tôt en août dernier. Après quatre matches seulement, sa fracture s'est rouverte mi-septembre et, à Noël, il marchait encore sur des béquilles.

Il a perdu sa course contre la montre pour revenir dans les buts du Bayern avant la fin de saison, mais semble désormais en mesure de la gagner, en extrême, pour le Mondial en Russie. A condition que tout se passe bien samedi soir.